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Abonnieren Sie gern unseren Newsletter oder schauen Sie „Freymarks Woche“, um sich noch besser über 
aktuelle Themen aus unserer Region zu informieren. Weiterhin sind ab sofort Postkarten 

mit historischen Motiven aus Hohenschönhausen kostenfrei im Bürgerbüro erhältlich. 
   

 

Protokoll Bürgerdialog Neu-Hohenschönhausen 13059 
 

Datum: 11.Juni 2021 
Uhrzeit: 18:00 Uhr 
Ort: Videokonferenz 
Teilnehmer: Danny Freymark, Bezirksstadtrat Martin Schaefer, Anwohner 

 
(1) Anbindung an den ÖPNV 

➢ Durchbindung der S75 auf die Stadtbahn laut I2030-Planung erst im Jahr 2029 

o frühzeitige Verlängerung um eine Station zur Margaretenhöhe lässt das 

Bürgerbüro derzeit prüfen (notwendige Infrastruktur ist vorhanden) 

➢ Buswendeschleife in Ahrensfelde soll für die Buslinie 256 nutzbar gemacht werden 

➢ östlicher Teil Bahnhof Wartenberg soll perspektivisch aufgewertet werden  

 

(2) Ärztemangel 
➢ besonders Haus- und Kinderärzte sind betroffen 

➢ Kassenärztliche Vereinigung hat ein Anreizsystem geschaffen 

➢ Problem: Ärzte wollen sich nicht in Lichtenberg ansiedeln 

➢ Kompensation sollen Medizinische Versorgungszentren (MVZ) schaffen  

 

(3) Schule 

➢ aktuell 40 Bau- und Sanierungsmaßnahmen bzgl. Schulen in Lichtenberg 

➢ Bau einer Weiterführenden Schule (ISS) in der Wartiner Straße (Einzugsgebiet für 

ganz Hohenschönhausen) 

➢ Unterstützung der Matibi-Filiale zugesichert  

 
(4) Sauberkeit und Ordnung 

➢ 10-Punkte Plan gegen die Verwahrlosung unter https://www.parlament-
berlin.de/ados/18/IIIPlen/vorgang/d18-3578.pdf 

o sieht unter anderem kostenfreie Sperrmüllabholung einmal im Jahr vor 
➢ Naturschutzgebiete sollen durch Fördergelder aufgewertet werden (mehr 

Kontrollen durch das Ordnungsamt, mehr Müllbehälter) 

➢ Freifläche Klützer Straße Ecke Grevesmühlener Straße 
o Schulstandort, der in den nächsten Jahren bebaut wird  

o Sanierung einer Sporthalle sowie Neubau einer weiteren Sporthalle 

vorgesehen 

https://www.parlament-berlin.de/ados/18/IIIPlen/vorgang/d18-3578.pdf
https://www.parlament-berlin.de/ados/18/IIIPlen/vorgang/d18-3578.pdf
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➢ Landschaftspark Wartenberger Feldmark 
o Mülleimer fehlen sowie höhere Taktung der Entleerung erforderlich 
o Zuständigkeit liegt häufig bei der BSR 

o Grüne Müllbehälter liegen in der Zuständigkeit des Bezirks, orange 

Müllbehälter werden durch die BSR entleert 

o dem Bezirk fehlen die Kapazitäten sowie finanziellen Mittel, um 

regelmäßige Leerungen vorzunehmen 

o Kooperation mit der BSR ist nötig 

 

(5) Sicherheit 
➢ Berufsfeuerwache Hohenschönhausen 

o Entstehung einer Berufsfeuerwache in der Pablo-Picasso-Straße mit 140 
Feuerwehrkräften 

o Grundsteinlegung noch dieses Jahr, Bauzeit: ca. 1,5 Jahre  
➢ Polizeirevier Hohenschönhausen 

o Sanierungsmittel für das Polizeirevier sind bewilligt 
o Komplettsanierung vorgesehen für das Jahr 2023 

➢ Straßen-, Radweg- und Gehwegsicherheit 
o Sanierungen und Kleinstreparaturen im Nebenstraßennetz vorgesehen  

o fehlende Radwege in der Egon-Erwin-Kisch-Straße, Ernst-Barlach-Straße 

sowie Wartenberger Weg Richtung Malchow 

• Bezirk kann pro Jahr nur wenige Radwege neu schaffen/sanieren 

▪ in Hohenschönhausen sollen in der Zingster Straße sowie 

der Falkenberger Chaussee Investitionen dahingehen 

vorgenommen werden 

• neuangelegte Radwege müssen nach den neusten Verordnungen 

angelegt werden (bestimmte Breite muss eingehalten werden) 

• Abfrage des Bezirksamts hinsichtlich der genannten Straßen durch 

Herrn Schaefer 

➢ Sicherheit am S-Wartenberg 

o Kameraüberwachung gewünscht: Befürwortung der CDU (Schaefer/ 

Freymark) 

o DB weigert sich die Kosten der Videoüberwachung zu übernehmen  

o DB Sicherheit soll vor allem in der Nacht bzw. in den frühen 

Morgenstunden kontrollieren  

• Problem soll bei der DB vorgestellt werden 

o Ordnungsamt kann nicht tätig werden, da Gewerkschaften blockieren  

 
(6) Nachnutzungskonzepte  

➢ ehemalige Post (beim S-Wartenberg) soll für Büroräume genutzt werden  

➢ ehemalige Sparkasse (beim S-Wartenberg) soll zur Kita werden 

➢ Laufzeit der Genehmigungen für die Flüchtlingsunterkünfte in Lichtenberg noch 
unbekannt  

o hierzu soll eine Schriftliche Anfrage an den Senat gestellt werden 
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➢ ehemaliges Kinderkrankenhaus Weißensee  

o Ruinen befinden/befanden sich in Privatbesitz 

o Kinderkrankenhaus ist wieder zurückgeführt worden, hier ist allerdings der 

Bezirk Pankow federführend zuständig 

(7) Sonstiges  
➢ Ladeinfrastruktur 

o Standortvorschläge für E-Säulen können dem Bürgerbüro benannt werden 

o Senat plant Schnelllade-Tankstellen 

➢ Howoge plant Punkthochhaus auf der Edeka-Fläche (Grevesmühlener Straße) 

o Edeka kehr in das Hochhaus zurück, wird bis dahin aber ersatzlos weichen 

(Planungen sollen abgefragt werden) 

 

 

 
 

 

 

 
 

 
 
 


